

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Subscripción: Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### Estatuas

La costumbre de levantar estatuas a los hombres que por uno u otro concepto han dejado rastro más o menos sensible a su paso por este mundo, va degenerando en manía. Y lo peor del caso, es que ya no se aguarda a que la posteridad haya dado su fallo definitivo. Se ha observado que la posteridad se muestra muy parca en conceder semejante honor. Por lo cual los contemporáneos se han apresurado a substituir a aquella señora en sus augustas funciones. Y así a las pasiones que agitan la vida de los vivos hemos añadido las pasiones que suscitan los muertos. A poco que un muerto se haya singularizado en vida, ya queda sobre la mesa la cuestión de si debe ó no levantarse una estatua. Y la discusión se acalora y se envuena por los fanáticos de uno y otro bando. Recientemente en Francia, a propósito de si Marat, Marat el de Carlota Corday, era ó no estatuable, se ha suscitado una polémica formidable. Probablemente Marat tendrá su estatua; como la tienen ya muchos hombres que, en rigor, sólo han sido medianías, pues en este género de luchas suelen vencer los partidarios de la estatua, en el bien entendido de que aportan el dinero. La gran masa indiferente se encoge filosóficamente de hombros pensando: «¡Bah, por una más ó menos!»

Pero lo más triste del caso es que el noventa y nueve por ciento de las estatuas así levantadas, constituyen verdaderos adioses, escarnio de arte. De lo cual resulta que las estatuas han perdido ya su razón de ser, pues ni son útiles ni agradables. A la vuelta de algunos lustros, de un siglo á más tardar, nadie recuerda el nombre de caballero en mármol ó bronce, y todo el mundo reconoce que el monumento de por sí nada tiene que admirar. Y así es como el olvido y el desprecio de la posteridad se vengan de la pasión de los contemporáneos ociosos.

Es así como todos los días gana nuevos adeptos la doctrina de un norteamericano que ha propuesto lo siguiente: «En lo sucesivo no se levantará ninguna estatua, ni tan solo se conservará el retrato de ningún hombre ilustre, por indiscutibles que sean sus méritos. Los grandes hombres, los genios no necesitan nada de esto para pasar á la posteridad; en ella viven y vivirán por sus obras. En cambio, dice nuestro americano, sería muy útil dar comienzo á una galería de grandes criminales, de políticos nefastos, de comerciantes tramposos, de traidores, charlatanes, etc.; en una palanquilla, galería de hombres malos, al pie de cuyo retrato se escribiría una sucinta biografía que sirviera altamente instructiva y ejemplar».

La idea no por paradójica la creo menos plausible y por mi parte la suscribo. ¿Quién sabe si en efecto muchos hombres políticos y no políticos que todos conocemos, no se echarían á

temblar ante la idea, que hoy tanto les seduce, de pasar á la posteridad en bronce ó en mármoles?

### CONSEJO DE MINISTROS

A las nueve de la mañana se reunieron ayer los ministros en Consejo, en casa del Sr. Maura, habiendo estado reunidos hasta las once y media.

Se ha tratado extensamente de la cuestión de Marruecos, examinando los últimos telegramas y cartas recibidas.

Los ministros han guardado reserva respecto á los acuerdos que hayan podido adoptarse sobre el particular: reserva muy justificada; pero puede afirmarse que aquellos se hallan inspirados en el criterio general á que el Gobierno ajusta desde el primer momento su conducta.

A la salida los ministros manifestaron que nada sabían de la noticia que publican algunos periódicos, de haber desembarcado tropas de infantería de Marina en Marruecos.

Se han despachado algunos expedientes de diversos departamentos, y principalmente de Instrucción pública; pues el señor Rodríguez San Pedro marcha á Gijón, y ha querido dejar ultimados varios expedientes pendientes.

Ha dicho el ministro de la Gobernación que S. M. el Rey no ha ido á Castro Urdiales por causa del temporal.

Sé ignora todavía si S. M. irá directamente á Cortegada ó regresará á San Sebastián, para permanecer allí unos días.

En este caso regresaría á Madrid el señor ministro de Marina.

Respecto al viaje de la escuadra, los ministros han dicho que, una vez que acabe de provistarse en El Ferrol, marchará para Vigo, que es lo único acordado hasta ahora; sin que por ello dejen de aprovecharse sus servicios, caso de que fueran necesarios en Marruecos.



Muley-Hafid, nuevo sultán de Marruecos

### TANGERINAS

Los dos sultanes.—Cómo ha dejado de serlo Abd-el-Aziz.—La fiesta de Aïp-el-Kebir.

Los enemigos de Abd-el-Aziz, así que fué proclamado sultán de Marruecos, le designaron con un sobrenombre que ha justificado después el mismo con su pobreza de espíritu y debilidad, de carácter. Le llamaron «Aïl el Muchachuelo». Y en verdad que como un chico, como un muchachuelo, se ha comportado en el Gobierno y en la dirección del Imperio.

Toda la pretendida europeización de Abd-el-Aziz «el servidor del Todopoderoso», ha sido una pura broma y nada más.

Abd-el-Aziz ha sido siempre un niño mimado, un príncipe de cuento, un niño sin ninguna virilidad en el ánimo, y que ha creído que el mundo civilizado es una fábrica de juguetes, dirigida por unos hombres que no llevan turbante. Su colección de juguetes es posible que no tenga rival en el mundo, por lo menos en cantidad. El kaid Mac-Klean, hoy cautivo del pretendiente, ha debido la mayor parte de su prestigio á la excepcional habilidad con que ha sabido presentar en muchas ocasiones sus juguetes al sultán Abd-el-Aziz.

Lo hacía muy bien. Tras unas breves palabras, entornando los ojos, hinchando poco á poco las mejillas y temblando en la cabeza una mitra imaginaria, le ofrecía una bicicleta ó una máquina fotográfica, sonriendo después como un padre cristiano y europeo

que, en un despertar de Reyes enseñase unos juguetes á su hijo.

Niño mimado, niño por fuerza, Abdelaziz hasta hace siete años en que murió Ba-Ahmed, el verdadero emperador de Marruecos después de morir Muley Hassan, ha estado recluido entre las mujeres y los eunucos sin intervenir directamente en los negocios públicos.

Desde el 13 de Mayo de 1900 ha tenido, únicamente una apariencia de sultán, y digo apariencia porque en realidad tampoco lo ha sido siendo sólo un muñeco de cartón que á su gusto y antojo ha movido los notables del Maghzen, hechuras y confecciones del famoso Ba-Ahmed.

Abd-el-Aziz ha usado mal de la poca libertad que le ha concedido el consejo y como es público y no orío, se ha hecho «nasranib»; ha apostado y no de cualquier manera, matando la fé del Islam en su ánimo, ser ó en las cosas exteriores y de forma que levantan escándalo y provocan la apostasía de nuestro prójimo. El poder lo ha perdido hace tiempo; y no ahora cuando Muley Hafid ha si lo proclama, ó para sustituirle.

Abd-el-Aziz ha traicionado al Islam, ha perdido el poder al recibir de los europeos su cohecho rojo, su mesa de billar, su cámara fotográfica, su bicicleta y los sombreros de París que ha puesto á las mujeres del harem.

Esa penetración pacífica le ha destituido antes que sonasen los cañones europeos en Casablanca.

En Europa, la irreligiosidad de las gentes no puede comprender lo que significa el poder religioso y lo que aparece la pérdida del prestigio divino. El sultán Abd-el-Aziz ha perdido el «baraa», la «baraa», diríamos mejor, ese poder espiritual que se transmite del sultán, como un depósito sagrado, desde el primer avisita hasta el último descendiente del Profeta.

Los mejores doctores del imperio, que son muchos y muy reputados, lo saben desde hace tiempo. Todos han podido comprobar que sus «fatwas», esos solemnes y repesados movimientos «almares que caracterizan al que está lleno de unción, no son en Abd-el-Aziz sino declamaciones tan frías como el tamborileo en las vidrieras de los europeos, sin pensamiento y sin ánimo.

Muley Hafid ha sido proclamado sultán por eso; es decir, por todo lo contrario. El Hafid jamás ha sido niño; su madre, una hermosa kabileña, entró espontáneamente en el harem de su padre, y no costó al Tesoro los 30.000 francos que pagó Muley Hasan por Lala R'kin, la madre de Abd-el-Aziz.

Sabía que sería madre de un sultán, y no puso precio á una misión que de otro modo sería un trabajo remunerable.

Muley Hafid es fuerte, no tiene la mollicie del que ha vivido entre eunucos y «arifas»; tiene gran fe y siendo un guerrero invencible y también un creyente como lo fueron los mejores sultanes de la historia. Su aire, su postura, su continente atestiguan que posee el «baraa» y que es el nuevo canal por donde ha de ir el espíritu de la fé y la energía para defenderla.

Se sabe el Korán de memoria, y puede recitarlo del revés sin equivocarse en una coma ó en uno de esos alientos que hay que tomar en una recitación continua.

Este será el sultán, porque el otro está ya condenado por el destino.

En el «Aïd-el-Kebir», pasado el diez y seis ó diez y siete de Enero, ocurrió una cosa extraña. En esta fiesta que se celebra para recordar el sacrificio de Isaac, se matan los corderos para asegurar el pacto y la sumisión á Dios. El sultán delante del pueblo, sacrifica antes que nadie su cordero y luego

le siguen los fieles. Cerca de él se colocan siempre las auxiliares del sacrificio que reogan á la víctima y se la llevan corriendo para devolverle la vida, si es posible. Casi siempre es así porque esas auxiliares sujetan tan fuertemente las arterias de los bregos, que se las ligan por unos momentos. La prosperidad del año y del sultán se asegura con ese resultado que no deja de obtenerse sino cuando se ha pedido el «baraa».

Este año no pasó así. La víctima murió en las manos, y aunque se quiso ocultar el hecho trascendió en seguida al pueblo ABDELMOTALIB TALIB. Tánger 28 Agosto 1907.

### AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

En la estación telegráfica de Turin se recibió el otro día un telegrama procedente de Savona, dirigido á un joven residente en aquella población y que decía:

«Esconde los ojos que hallarás en la mesa de noche. Destruye el telegrama.»

Entrada del despacho la policía, no pudo contener un estremecimiento de terror. Como se está generalizando mucho el «desvarío», se dijeron los agentes:

«Unos ojos, en una mesa de noche... Indudablemente se trata de un crimen seguido de despachamiento. Y enseguida comenzaron las averiguaciones y fueron detenidos simultáneamente en Savona y en Turin, el expedidor y el destinatario del telegrama sospechoso.»

¿Qué resultado? Resultó, según se saca de este lo tremebundo, una plancha policéica que tiene la sal del mundo.

El joven de Savona, cuñado del de Turin, estaba para casarse y es tuerto; había estado en Turin, hospedado en casa de su cuñado, y al volver á Savona se dejó olvidados en la mesa de noche dos ojos de cristal, recién comprados para ocultar á su novia que era tuerto.

Pero como la novia y su familia habían de llegar á Turin y vivir unos días en la misma casa, al llegar el averiado galán á Savona y ver que faltaban los ojos, y que su novia los iba á encontrar, se llenó de terror y expidió el telegrama, rogando al cuñado que los escondiera.

El suceso, según dicen de Turin, es all objeto de muchos comentarios:

Y la policía hoy ve lo ocurrido con sonrojo, por que se ha probado que no era nada lo del ojo.

¡Vea usted! En lo sucesivo para no hacer otra plancha rara, de misterios no irá en pos por un ojo de la cara ¡ni por dos!

En cuanto al novio, se queda soltero. La chica, en vista de lo ocurrido, ha dicho en correcto italiano que *magrini*.

Ya no quiere nada con el novio, aunque este tiene tan comovedora caída de ojos, que hasta se le caen en la mesa de noche.

Cierto vate describe una verbena que debía de ser la mar de buena.

«¿Qué cosas dice el hombre, digo, el modernista, en el rotativo donde realiza ese atraco á las musas!... y echala María Luisa, perdida entre las ramas, como un pájaro de oro, su risa musical.» Este poeta ha dejado atrás á esos bohe-

mios que andan por la calle con un orgánillo y un mono que baila.

Este lleva una lira y un pájaro que ríe.

Y para que el fenómeno sea más estupendo, ese pájaro que ríe es de oro.

Y el poeta también.

«¡Oh, Monclova! solar de majos pintorescos; tus duquesas ilustran las glorias de los frescos goyescos...»

¡Qué barbaridad!

Ahora comprendo que se ría el pájaro, y hasta que rebuzna la mariposa en son de choteo.

Pero hace mal el poeta en entusiasmarse con los «frescos goyescos».

Aunque renombre tan grande tienen los frescos de Goya, son más notables los frescos que versifican ahora!

### Construcción de escuelas

Ayer publica la «Gaceta» un importante decreto del Ministerio de Instrucción pública, concediendo subvención á varios ayuntamientos para la construcción de escuelas.

Los beneficios de esta concesión alcanzan á la mayor parte de las provincias.

Segovia es la que no aparece en la extensa lista de Ayuntamientos subvencionados.

El de la Capital está instruyendo el oportuno expediente en solicitud del otorgamiento de este beneficio, ya que se halla dentro de las condiciones que se exigen para ello; y es de esperar que se active todo lo posible el expediente de referencia, á fin de que el municipio segoviano pueda en breve llevar adelante la construcción de los dos grupos escolares, cuya realización se viene persiguiendo con el mayor interés.

### EL CONGRESO AGRÍCOLA DE PALENCIA

DE PALENCIA

Sesión de ayer

Empezó á las nueve y media en el magnífico salón de actos del Seminario Conciliar.

La concurrencia de congresistas es escasa al principio, pero aumenta después, hasta el punto de llenarse completamente el amplísimo salón.

Ocupa la presidencia el ilustrísimo señor director general de Agricultura con los señores García de los Ríos, presidente de la Diputación y Ortega (don Avelino), delegado regio de Fomento.

Abierta la sesión por el presidente, se pone á discusión el

TEMA PRIMERO

Tierra.—Estudio de las principales clases de tierra en esta región, fijándose especialmente en las más difíciles para el cultivo por sus condiciones físicas. Deducciones y ense-

terrible de vengarse, ó una bebida para Saldaña que le hechizase y enamorase de ella de tal manera que ni aun en la muerte se separaran sus almas, ó un veneno de odio para ella sola que le hiciera aborrecerla tanto como le había amado. El subterráneo por donde caminaba tenía una salida al pueblo y otra al campo en el lado opuesto: tomó Zoraida la segunda y después de haber andado más de una hora se halló al raso cerca de Torre-Gutiérrez, castillo perteneciente á los señores de Cuéllar. Había andado cerca de una legua sin sentirlo, sin cansarse, y enteramente entregado á su único pensamiento.

Cuando salió al campo la respiración le faltaba, su cabeza ardía hecha un volcán, el corazón le hervía, y su sangre, como la lava del Vesubio, había hinchado sus venas y hacía palpar todo su cuerpo. Había refrescado el aire, y ella abierta la boca lo respiraba con ansia y lo bebía, y todavía quemaba á su pare-

animales, el pudor es el último sentimiento que abandona la mujer, y la idea de entrar en aquella especie de perrera, mezclarse con hombres groseros y acalorados con las bebidas, y espornarse á una gracia hedionda y desvergonzada, la hacía temblar, sin atreverse siquiera á mirar á dentro por una claraboya que adornaban dos hierros atravesados en cruz.

En esto la puerta del cuarto que caía al otro frente se abrió, y entró un soldado que salía sin duda de centinela, que saludando al que parecía ser el jefe, tomó un jarro de vino y se lo echó á pecho de una sentada.

—Juro por la barba del miramamollo del infierno, que en la centinela de esta noche he sentido pasar junto á mí un alma en pena, toda rodeada de fuego. —A la salud del alma en pena: gritó el capitán, y empezó á obstaculizarse media hora seguida. —Por la muerte y pasión que hemos

anzas de este estudio para indicar á los agricultores las labores más convenientes en consonancia con el clima y los abonos más apropiados para modificar aquéllas ventajosamente mejorando la producción.

El señor Cascón, en nombre de la ponencia, se levanta á defender las conclusiones formuladas por ésta y que ya son conocidas.

Es necesario—dice—que vosotros, los labradores, oigais los consejos que os dan las personas cultas y desecheis la preocupación de que lo que es muy fácil en teoría es muy difícil en la práctica y que lleveis á vuestro ánimo el convencimiento de que el progreso agrícola no ha salido más que de los laboratorios y de los trabajos de gabinete.

Hace grandes elogios de los abonos orgánicos como medio de modificar ventajosamente las tierras calizas arcillosas, pues vienen á ser, á juicio del orador, una especie de aglutinante que viene á unir los terrenos que aparecen sultos y poco á propósito, por consiguiente, para el cultivo.

El señor Cascón termina su razonado discurso recordando la frase de Maeztu que refiriéndose á Holanda dijo que los españoles son hijos de sus tierras, y que por eso no las aman, pero que los holandeses son padres de las suyas y que por eso las aman mucho, porque las han creado. (Grandes aplausos.)

El señor Germán Esteban (don José), defiende la ponencia, manifestando que los mejores abonos son los orgánicos porque realizan el doble objeto de surtir á la vegetación de un elemento nutritivo sumamente importante y de poner á las tierras en buenas condiciones de cultivo, llevando así los dos fines que están incluidos en el tema objeto de la discusión, y que desde luego ha tenido en cuenta la comisión redactora de las conclusiones.

El segundo turno en contra de la ponencia le consume el señor Ramírez Ramos, quien aboga por la favorable resolución del problema que para el agricultor supone la importantísima cuestión de producir mucho con pocos gastos, y opina que á esto debe reducirse la finalidad de nuestras Granjas Agrícolas. Se ocupa también de los abonos orgánicos y si bien les considera como los más apropiados para la vegetación, cree que no debe olvidarse de los minerales que vienen á ser el complemento de aquéllos.

TEMA SEGUNDO

El señor Arana defiende las conclusiones en nombre de la ponencia. No nos detenemos en consignar dichas conclusiones por no disponer de espacio para ello y por haberlas publicado ya anteriormente. Indicaremos únicamente algunas de las materias tratadas por el señor Arana en su bien pensado discurso.

Dice que el cultivo de la vid debe sostenerse á toda costa, pues bien conocidas son las ventajas que de él se desprenden.

Luego abogó entusiastamente por la implantación de la vid americana en España, manifestando que es convenientísimo para la repoblación de nuestros viñedos, y que si bien ha producido en ocasiones algunos fra-

casos, éstos no han dependido de las malas condiciones de las plantas, sino de la falta de previos conocimientos en los viticultores.

Seguidamente se levanta á hablar el diputado á Cortes por Palencia don Abilio Calderón.

Extenso y muy elocuente fué el discurso pronunciado por el señor Calderón, que empezó por felicitar á la ponencia por la forma en que había desarrollado las conclusiones del tema 2.º

Elegía calurosamente al Estado, por haber concedido á la región importantísimas obras, entre ellas, la Estación Amplográfica, por lo cual propone se eleve un mensaje de gratitud al Gobierno, significando así los sentimientos de los agricultores castellanos y termina consagrando hermosas frases al trabajo, al que considera como factor indispensable para la prosperidad de nuestra patria.

A continuación, el señor Fernández de Velasco pronuncia un caloroso y elocuente discurso, que interpreta fielmente los sentimientos de los pueblos de la cuenca del Duero, y defiende la petición de créditos extraordinarios para combatir la crisis agraria.

Aboga por la creación de viveros en las cabezas de los partidos judiciales á fin de facilitar la repoblación del viñedo.

Ordenación de pagos

Los ministerios de Instrucción pública y Fomento, remiten tres libramientos: Uno á D. Eloy González, de 200 pesetas; otro á Don Francisco Bueno, de 79 id.; y otro á don Desamparados Valero, de 55 id.

El ministerio de Hacienda remite otro libramiento á favor de D. L. Peña, por valor de 15 pesetas.

Desde Sepúlveda

Apuntes de las fiestas

Es la hora risueña de la mañana, cuando el astro rey apenas ha desvanecido las nocturnas sombras. Inusitado movimiento nótase en la tranquila villa. Los lindos rostros de las sepulvedanas asoman curiosos por ventanas y balcones, retratando en los hermosos ojos, aun medio velados por el repentino despertar, el regocijo con que han de ver transcurrir aquel día que empieza rompiendo la monotonía del diario vivir.

Por las calles discurren compactos grupos, de los que parten alegres risas y gozosos gritos. De súbito deshácese, y presurosos, corren en general desbandada á refugiarse en los tablados y tendidos con que se ha transformado en taurínico circo la hasta ha poco apacible plaza de la Constitución.

Son las ocho de la mañana y que dan encerrados los toros y vacas que han de lidiarse horas más tarde.

Hácese en plena fiesta taurina. Hácese el despejo por la cuadrilla del «Infante» y previamente recogida la llave del toril por Mamerto Lázaro (a) Lindo, que montaba una bonita jaca de D. Pablo de la Serna, dáse salida al primero de los de Medina, voluntarioso y bien puesto de cuerda. Es lanceado de capa y banderi-

lleado por «Infante», «Sordo», «Chiquito de Madrid» y «Mellao», pesando á manos del maestro que tiene que luchar con un fuerte viento; varios pinchazos y un descabello del que sale tropicado, cayendo é hiriéndose en un plé con el estoque, dan fin del primer cornúpeto y de la corrida, pues, cual si la tormenta iniciada hubiera estado esperando aquel momento, desarrolló todo su aparato de relámpagos y truenos con acompañamiento de un aguacero, que puso en precipitada fuga al inmenso público de tablados, palcos y galerías.

Llegada la noche y con ella un fresco más que regular dióse principio á la serie de bailes de rueda y música en la Plaza Mayor, iluminada con verdadera profusión y llena por completo de parejas que con la agitación de la danza contrarrestaban el descenso de temperatura.

Renúvase el segundo día la madrugada y sin incidente alguno, que dan encerrados los toros y vacas de la corrida de la tarde.

El cielo hacia el cual dirígense muchas miradas, se había cubierto de espesas nubes que hacen temer una segunda edición del diluvio; bajo estas impresiones, dáse principio á la corrida en la que los chicos de la colata, hacen cuantas habilidades sugiérelas el deseo de agradar.

El «Sordo» que sustituye al «Infante», despacha sus dos toros con acierto y prontitud (que es cuanto se puede pedir), y después de la recolección monetaria (bastante abundante), dedicámonos á restaurar las fuerzas para sufrir las futuras emociones que han de proporcionarnos los lidiadores voluntarios de las vacas.

Suéitase la primera de estas, y empieza el griterío y la algazara, acompañados de revolones y trompas, conque son favorecidos los venideros astros taurinos.

La dulzaina déjase oír y á su mágico conjuro despiértanse las energías, desvanécese el cansancio, y la ruidosa de bailladores óree por instantes en amplitud y movimiento, siendo insuficiente para contenerlo el amplio espacio donde se agitan en continuos saltos y contorsiones, muchos, para quienes dicho baile sirve de gozoso recuerdo durante el año.

Háñese reproducido el tercer día la corrida y los bailes, gracia á la munificencia de los Ochaveros de la Comunidad que, á reiteradas instancias del pueblo soberano, adquirieron uno de los toros sobrantes.

Las veladas organizadas por las sociedades del «Teatro» y «Liceo Sepulvedano» au grand complet, admirándose en ellos elegantes toilettes y muchas caras bonitas, que compiten con las que habitualmente aquí se dejan ver.

Para hoy y mañana han quedado concertados cotillones y giras campestres, de las que daré noticias.

LOMARGÜ.

Instrucción pública

Jubilación.—El maestro de Instrucción primaria de Escobar, D. Teodoro Riepoerz Navacerrada, ha incoado el oportuno expediente en solicitud de jubilación por edad.

Reclamación.—D. Manuel Arranz, maestro interino que ha sido de la escuela de Cerezo de Arriba, ha formulado una reclamación

por no haberse abonado cantidades anticipadas en concepto de material.

Documentos.—La Junta Central de derechos pasivos pide á la Sección de esta provincia, documentos necesarios para resolver en el expediente de pensión incoado por doña Isabel Arribas.

Poseiones.—Los maestros D. Segundo de Agueda y Doña Leocadia Gómez, se han posesionado de las escuelas de Pajares de Fresno y Aldealegua de Pedraza, respectivamente.

Clases suspendidas.—Por haberse declarado la epidemia de sarampión en los niños de Remondo, Barbolla y Fresno de Cantespino, se ha acordado por aquellas Juntas locales suspender las clases en las escuelas públicas.

Descuentos.—El habilitado del magisterio, del partido de Sepúlveda Sr. Luengo, ha remitido á la Junta provincial, un talón por valor de 740,55 pesetas, importe de descuentos al personal de dicho partido.

Teatro Miñón

Las tres de los Quinteros.—Una «prootilla» de Estradi.—El público femenino.

La compañía de la aplaudida actriz doña Emilia Domínguez brindó, por decirlo así, la función de anoche á los indigues autores Seraffín y Joaquín Álvarez Quintero, representando el paso de comedia «Mañana de Sol», la comedia «El nido» y el graciosísimo entremés «El chiquillo», obras las tres de los mismos notables hermanos, como decían los programas reparados.

El paso «Mañana de Sol», basado en una de las más amargas y conocidas composiciones del gran humorista Campoamor, no era estreno en nuestro teatro, aunque como estreno se anunciaba y salieron divinamente del paso sus intérpretes la señora Domínguez, —siempre á la altura de su buena reputación de artista y siempre merecedora, hasta en sus pequeñas equivocaciones de los elogios del público— y el señor Vitchev, quien sabe caracterizarse como pocos y abordar con talento las dificultades que puedan ofrecer cuantos papeles se le encomiendan.

La concurrencia, numerosa y compuesta en su mayoría de hermosas mujeres,—todas seguramente admiradoras de Campoamor, el poeta incomparable—aplaudió la interpretación de aquel delicioso aperitivo y muy especialmente á la señora Domínguez, que ha sabido conquistarse siempre el aplauso de todos los públicos.

De ella, no hace mucho, el veterano y salidísimo escritor Pepe Estradi—á quien en esta redacción tanto admiramos y queremos—hizo merecidos elogios en esta graciosa Pacotilla:

Es doña Emilia Domínguez una gran característica, de lo más notable y super que ahora en España se estila. En la donna de Frankfort con ella no hay quien compita y en La Brusca creó el tipo fiel de la protagonista. Pues... ¿y en Una casa al aire? Pues ¿y en La Señal Francisca? Es, en fin, sobre las tablas una joya valiosísima y los públicos la quieren por ser excelente artista. ¡Dios la libre de obras malas y de bombas anarquistas!... porque de BOMBOS no hay nadie que la libre á Doña Emilia.

Estos dos últimos versos son nuestros; es un añadido que hemos hecho á la Pacotilla, porque en efecto, la labor artística de la Sra. Domínguez merece ser siempre elabada.

La representación de «El nido»—que no es ni mucho menos una de las mejores obras de los Álvarez Quintero—constituyó un triunfo para la Sta. Egido y tampoco cayeron del nido, ó en «El nido», los demás intérpretes, aun cuando no faltaron lunares que en ocasiones contribuyeron á la languidez de ciertas escenas.

En cuanto á «El chiquillo», la señorita Ortega y el señor Vitchev cumplieron como Dios manda y las horas, en fin, desfiláronse agradablemente en el Teatro Miñón, donde continúa dándose cita, los miércoles y los sábados, gran parte del delicioso mujerto que encierra este viejo ringón castellano.

\*\*\*

Mercado semanal

El celebrado hoy se ha visto algo más ocurrido, á causa de estar terminándose ya las faenas del campo.

En él, han regido los siguientes precios: Pollancos, á 2,75 y 3 pesetas uno; gallinas 2,75 id. id.; pichones, 2,50 el par; huevos, 1,20 y 1,25 docenas; patatas, 0,20 el kilo, y 2 pesetas arroba; garbanzos, 0,50, 0,75 y 1,20 el cuartillo; queso, 1,75 y 2,25 el kilo.

Ternera, de primera 2,50 y 3 pesetas el kilo; id segunda, 1,50; cordero y carneiro, 1,50 y 1,80; chuletas de id 1,50, 1,80 y

1,80; cabritos, 6 id uno; perdices, 3,75 el par, y conejos 1,75.

Limonas, 0,90 id el kilo; uva blanca 0,40, peras de agua 0,60; manzanas 0,60; uva negra 0,25 y 0,30; peras de donquido 0,60; melocotones 0,50 y 0,60; melones 0,30; tomates 0,10 y 0,20; pimientos verdes 0,40 y 0,60 id. encarnados 0,90 y 1 id. docena; higos 0,40, el kilo, y sandías de la tierra, pocas carras; del puerto ya no hay.

Pescados.—Merluza, 2 pesetas el kilo; congrio, 2,50 id. id.; calamares, 3,50 id. id.; sardinas, 1 id. id.

Señor Alcalde Mayor:

No quiero empezar con una petenera, como á primera vista parece, sino con un ruego; y es el siguiente: Esta población por sus antigüedades que atesora, es muy visitada por extranjeros y como al parecer va desapareciendo el dicho de los franceses, de que el Africa empieza en los Pirineos, bueno sería que no digan que esta ha desaparecido al sur y hoy comienza en Segovia, porque es muy doloroso y demuestra muy poca cultura, que no solamente mozalbetes, sino hombres hechos y derechos (algunas veces) despiertan á los vecinos á las altas horas de la noche con discordantes, si que también de honestos cantares, mientras las autoridades nocturnas les ven pasar con una impasibilidad digna de mejor causa, y hasta los saludan políticamente si son de ellas conocidos.

No se hará aquí á nadie lo que hizo, serono en Bilbao al gran tenor Gayrarr, que lo mandó callar, porque preludiaba una de sus arias favoritas, cuando se retiraba á su casa con un amigo, á la una de la noche.

Así pues, señor Alcalde, le ruego en nombre de varios pacíficos vecinos, que dé una disposición tal, que haga desaparecer ciertos costumbres propias de Frajuna, que si quiere algunos barrios, como el de San Millán, por ejemplo, en que no se respeta ninguna noche ni á ninguna hora el tranquilo reposo que el cuerpo exige después de penosas vigillas, y que la autoridad (del rollo) sirva para algo más que para despartar también á los vecinos, cantando la hora y pronosticando á voz en cuello el día que ha de amañecer en este siglo de cultura, barómetros y de relojes á tres con marchas.

Ernesto López.

Segovia 3 Septiembre 1907.

SUETOS

Aclaración

El señor Alcalde de esta Capital ha tenido la bondad, que le agradezco, de manifestarnos que los periódicos que acuden diariamente á recibir la información de la Alcaldía tienen el lugar de espera en el mismo en que hacen anteala los altos empleados del Ayuntamiento y visitan particulares del Alcaide.

En vista de esto reanudamos mucho gusto nuestras visitas á Casa Consistorial.

Ha salido para Salamanca, donde piensa fijar su residencia, al lado de su familia, la señora viuda del que fué Director de este Instituto don Epifanio Ralero.

Ante la imposibilidad material de despedirse personalmente de sus numerosas amistades, sin contar las hondas impresiones de una separación definitiva, nos ruega seamos intérpretes de sus sentimientos de gratitud por las mil atenciones recibidas durante los muchos años que ha vivido en esta población, que no podrá olvidar jamás.

Esta mañana después de la misa de funeral han sido conducidos al cementerio los restos mortales de don Mariano Lanchares Oros (q. e. p. d.)

Descansaba el féretro sobre lujosa carroza arrastrada por cuatro caballos con gualdrapas y penachos negros, y precedía el clero parroquial con cruz alzada.

En el numeroso cortejo figuraban significadas personalidades, estando también representadas todas las clases sociales que han querido dar esta prueba consoladora de afecto á la memoria del finado.

Presidían el duelo: don Mariano Villa, don Tomás Huertas y el alcaide de Artillería don Antonio Lago, jefe este último del difunto don Mariano Lanchares.

Reiteramos el pésame más sentido á la atribulada familia, por la pérdida irreparable que les aflije en estos tristes momentos.

La Infanta Isabel

Manana á las tres de la tarde visitará S. A. la Infanta Isabel, los conventos de Santa Isabel, Encarnación, San Vicente, Monjas del Parral, y algún otro de los que no ha visitado en los días anteriores, dando cuenta por terminadas las visitas de la actual temporada.

Telegrama oficial

En el Gobierno civil de esta provincia, se ha recibido un telegrama circular del ministro del ramo, rechazando las censuras que «El Libe-

de sufrir todos los que aquí estamos, dijo uno con cara de león de piedra y con ademán grave y solemne, que no hay alma en pena como la mía, que estoy penando con esta cara de baqueta vieja porque me quiera esta desagradecida.

—Sí señor; cuando digo que yo la he visto, ¿cómo se entiende?

—Mentira; yo te digo que no es posible, respondía otro muy enfadado.

—¿Pues á que sí?

—¿A que no? ¿y cómo es?

—Es una figura blanca; lleva tras de sí un gato negro.

—Es verdad, respondió otro, que yo la he visto esta noche pasearse de torre en torre.

—Y volar por el aire á caballo en una serpiente de fuego, añadió el primero.

—¿A que no eres capaz de ir á buscarla? apostaba uno en otro corrillo.

—Ahora mismo.

—¿A que no?

—¡Ea, muchachos! un buen trago y mano á la retama, dijo y bebió, y empuñó su espada.

—¡A buscar la fantasma!

—A buscarla, á buscarla, repitieron todos á un tiempo sin saber lo que iban á hacer ni lo que decían, y con las espadas desnudas salieron de tropel, como un torbellino de demonios vomitados por el infierno.

Pero la fantasma que buscaban era la mora; y ésta, que había satisfecho ya su curiosidad, se había retirado á tiempo, y caminaba entonces por un pasadizo subterráneo, muy segura de que aquella gente trabajaría en vano por encontrarla. Ni era eso tampoco en lo que pensaba; varias veces había oído contar grandes prodigios y milagros hechos de una bruja de las cercanías que tenía amedrentados á los más intrépidos. A esta, pues, quisiera hablar Zoraida para consultarla y pedirle que le diese un medio

# Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

## Consejo

En el domicilio del jefe del Gobierno se ha celebrado esta mañana un Consejo de ministros.

Entre otros asuntos han tratado los Consejeros, de la conveniencia de recomendar á S. M. el Rey, el indulto de cuatro reos en Jaén y uno de Sevilla, condenados á la última pena.

También los ministros se han ocupado de los sucesos de Marruecos y del nuevo aspecto que estos presentan, según las últimas noticias recibidas.

Aun cuando no se han mostrado á la salida muy explícitos los ministros, se sabe que se han adoptado acuerdos relacionados con el envío á Marruecos de tropas y buques de Guerra.

## Recursos

Ha dicho hoy el ministro de la Gobernación, que por carecer de recursos para ello, no puede el Gobierno prestar protección á los damnificados en Levante por las últimas tormentas.

## Informe

El señor La Cierva ha recibido un extenso y detallado informe del teniente de la benemérita Sr. Haro, referente á la sorpresa y muerte de los bandidos «Pernales» y «Niño del Arahal.»

## La Cierva lo desmiente

Ocupándose el ministro de la Gobernación de las alteraciones del orden en Castellón, á que se refiere la prensa, lo ha desmentido asegurando que han sido ligeros incidentes sin importancia algunos de los cuales han exagerado desproporcionalmente los corresponsales.

## A Bilbao

Parece definitivamente resuelto, que á fines del mes presente marche á Bilbao el Presidente del Consejo, señor Maura.

## El «Carlos V.»

Despachos de Tánger, comunican que esta mañana ha entrado en aquel puerto el crucero español «Carlos V.»

## Recompensa

Por servicios especiales, ha sido recompensado con una encomienda de orden portuguesa, el médico de la Armada señor Montalvo.

## Los sucesos de Marruecos

Se han recibido nuevos detalles del avance hecho en Casablanca por las tropas del general Drude.

Según estos despachos las bajas de los franceses han sido 50 heridos y 10 muertos.

Esta comentándose mucho la actitud de los moros ante las tropas españolas, con las que rechazan todo encuentro, sin llegar á hostilizarlas ni por incidencia.

Añaden los telegramas que al notar el general francés que los moros habían hecho fracasar el plan de batalla por él trazado se puso á la cabeza de sus tropas realizando actos personalísimos de valor, siendo en algunos momentos su situación verdaderamente comprometida.

Tan próximo llegó á estar del enemigo el general Drude, que á su costado cayeron muertos dos individuos de su ejército.

Comunican de Mazagán, que entre la morisma reina extraordinaria agitación.

Los moros adictos al nuevo Sultán, han pedido con amenazas la entrega de dos millones de cartuchos que eran conducidos para las tropas de Abd-el-Aziz, y los cuales han sido apresados estando custodiados en un buque español.

# BOLSA

## COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'15
Amortizable al 5 por 100...	100'20
Acciones del Banco.....	448'00
Acciones de Tabacos.....	00'00

## CAMBIOS

París á la vista.....	13'53
Londres á la vista.....	28'56

G. Cano.

# Libro interesante

**Asociación general de labradores de España**  
Compendio batallador, higiénico y social.

Procedimientos prácticos científicos y resultados satisfactorios sobre la destrucción del insecto Filoxera en las viñas, por D. Cirilo Crespo del Campo, presidente de la Asociación regional de labradores Norte segovianos.

De venta en la librería de *Diario de Avisos*, Plaza Mayor, núm. 5.

Vale 2 pesetas.

# ¡ATENCIÓN!

## NUEVA CARNEGERIA

DE Severiano Hernanz

Plazuela de la Rubia

En este nuevo establecimiento se vende la carne superior á los precios siguientes:  
Vaca de primera, sin hueso, á 2'20 kilo.  
Idem, con hueso, á 1'40 id.  
Ternera, á 3'00 id.  
Cordero y cordero, á 1'50 id.  
Chuletillas de id., á 1'80 id.

# Vales del 25 de Agosto

A los parroquianos del Comercio de Tejidos

## DE CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

Todos los que tengan vales con fecha **25 de Agosto** se les devuelve el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examinar los vales que tengais con esa fecha, y durante todo el mes de Septiembre podeis pasar á cobrarlos.

## «Vales del 25 de Agosto».

Este acreditado comercio es el que más ventajas ofrece al público, cuenta con un grandioso surtido en todo lo que se desee en Tejidos, Novedades y géneros de punto, desde lo mejor que se fabrica, hasta lo más económico.

Gran surtido en Lanas, Sedas, Mantones de Manila, Pañuelos de Seda, Pañuelos de Merino bordados en negro y color, Colchas de brocatel, Piqué Inglés y de Yute, en blanco y colores.

## Especialidad en géneros blancos y negros

Holandes y Retortos de hilo. En este género tengo lo mejor que se fabrica para sábanas.

Se está recibiendo un grandioso surtido de géneros para la próxima estación de invierno.

No dejéis de visitar el **Comercio de Tejidos de Carlos Tablada**. Ya sabéis que tiene buenos géneros y á precios sin competencia.

# Polonio de Lucas

## ORDINARIO

### DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patín.  
En Madrid: 7 de Julio, número 3. Sastrería de Valentín Alvaro.

# Aprendiz

Se necesita para un comercio de tejidos de esta ciudad.

Razón en la Administración de este periódico.

## Se compran libros

antiguos y modernos para la creación de una gran biblioteca.

Avisos hasta el 8 de Septiembre, la lista de Correos de Segovia, cédula número 23.214, ó á la Administración de este periódico.

## Diario religioso

Santos para mañana

Santos Fausto y Germán.

## Cultos

En San Miguel.—Mañana celebrará el ejercicio mensual la Archicofradía del Sagrado Corazón de Jesús.

En Corpus.—De siete á ocho de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

# Mercados

## SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente:

Trigo, 44 á 46 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, 25 á 28 id. id. las 70 libras.  
Centeno, 30 á 32 id. id.  
Algarrobas, á 34 id. id.

## AREVALO

Se cotizó el trigo 45 y 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 30 y 31 id.  
Cebada, 27 á 28 id.  
Algarrobas, 33 á 33 y 1/2 id.  
Cotizase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado firme.  
Temporal bueno.

## PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'00 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, 29'00 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puento, á 24'50 reales.

## MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 600 fanegas de trigo vendiéndose á 46'00 reales las 94 libras.

## BARCELONA

Se vendió trigo de Arvalo y Medina, á 47'75 reales fanega y Toro á 46'50.

Pocos compradores. Precios firmes.  
Entraron 69 vagones de trigo.

## RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:

Trigo á 45'00 reales las 94 libras.  
Cebada, á 28'00 reales fanega.  
Entraron 300 fanegas de trigo.  
Tendencia del mercado sostenida.

se celebrarán las fiestas en honor de nuestra señora de la Natividad, durante los días 9 y 10 del actual, li diándose por aficionados, varios torretes.

## Dinamita

La «Sociedad Anónima de dinamita» ha sido autorizada por el Gobierno civil de Bilbao, para remitir á Segovia, consignadas á don Andrés Arana, 4 cajas de dinamita, con un peso de 120 kilogramos.

Ha sido pedida la mano de la distinguida y gentil señorita Paquita Pirón de la Lama, para nuestro querido amigo el joven primer teniente de Artillería don Aníbal Moltó.

La boda se celebrará muy en breve.

## Perra hallada

En término de Santo Domingo de Pirón ha sido hallada una perra de oaza que ha quedado depositada en aquel Ayuntamiento.

## Fiestas religiosas

En la tarde de ayer se celebró función en honor de San Roque en la iglesia de San Millán, siendo sacada procesionalmente por las calles de aquel populoso barrio, la imagen del abogado contra la peste.

A presenciar el paso de la procesión, acudió al indicado barrio un gentío inmenso.

También hoy ha habido por la mañana en la citada iglesia parroquial una brillante y solemne función religiosa costeada por las maestras de instrucción primaria de esta capital.

## Sesión suspendida

Por no haberse reunido ayer suficiente número de Concejales, tuvo que ser suspendida hasta mañana viernes la sesión del Ayuntamiento de esta capital.

## A cobrar

Se halla abierto el pago para los Maestros del partido de Sepúlveda. El martes 10, se pagará en Pedraza.

## Capas

Por los mozos de Cantimpalos aficionados al toreo, serán capeadas en la plaza de aquel pueblo, algunas reses bravas.

## Jugado Municipal

### Registro civil

Se han inscripto las defunciones de don Mariano Lanchares Cirea, de 72 años, viudo; Eduardo Inigo Far, de 88, casado; Alejandra Avial Castilla, de un año y Victor Pascual Incastroy, de 18 meses.

Nacimientos, ninguno.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

## Bocerrada

Se ha concedido la oportuna autorización para que el 8 del corriente se celebre una becerrada con un torote de muerte, en la villa de El Espinar.

## Música

Esta noche, de siete á nueve, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en el paseo del Satón.

### Primera parte

Nibelungen, pasodoble.—B. Wagner.

La Beflu meunire, polka.—Parés.

Retraite Croate.—Marce.

### Segunda parte

Capricho, Ecos del Harón.—Farfán.

La Rohoeme, fantasía.—Pucini.

Saludo, pasodoble.—Farfán.

### La revolución desde arribal

Novísima LEY ELECTORAL; á 1,50 y 0,25 setas.

López-Ballesteros, «Lucha Extraña»; á 2 idem.

Mermelx, «El Socialismo»; 4'50 id.

Dominié, «De Lutecia» arte y crítica; 3,50 idem.

El cantor de Guadarrama, «Bodas reales»; 2 id.

M. Seroa, «Los amores de la duquesa»; 2 idem.

Idem, «La bailarina»; 2 id.

Spencer, «Estudios políticos y sociales»; 1 id.

Ibsen, «Cuando resucitemos, Juan-Gabriel Borkman»; 1 id.

Patten, «Los fundamentos de la protección»; 0,75 id.

Graffigny, «Manual de automóviles»; 7 id.

THE STUDIO, «Revista inglesa de arte con la traducción en castellano»; 3,50 id.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Unicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

# Traspaso

Se hace de la confitería instalada en la plazuela del Corpus, número 8, con horno y hornillas para dicha industria.

Razón, en la misma.

ral» de ayer dirige al jefe del centro telegráfico de Barcelona, por haber dado cuenta á la superioridad, de los datos que por algunos telegrafistas se pensaban llevar á la práctica.

El ministro hace saber en su telegrama que tan satisfecho está de la conducta del citado jefe, que á más de haberle propuesto para la cencensación de la encomienda de número de Isabel la Católica, le ha costeado las insignias y los derechos de la Hacienda.

Añade el ministro, que al ser copiada por «El Liberal», la cinta telegráfica, origen del expediente instruido contra oficiales de Telégrafos, se omiten algunas importantísimas frases.

En Zamora ha fallecido doña Esperanza Gago, esposa del teniente coronel de Artillería y diputado á Cortes, don Angel Galarza.

Era la finada modelo de damas cristianas, y gozaba de unánimes simpatías por su exquisito trato y la bondad de su carácter.

Su muerte será muy sentida en Segovia, donde vivió bastantes años, conquistándose el respeto y la estimación de todos.

Descanse en paz la ilustre finada; reciban su atribulado esposo, sus hijos, y demás familia nuestro pésame más sentido, por la pérdida irreparable que les aflije.

## De viaje

Han regresado de Madrid, la señora viuda de Burgos y su hija Eustoquia.

—Esta noche sale para Gijón, acompañado de su señora é hijo, el conocido relojero de esta población D. Dámaso Barrio.

—Procedente de Puente Viesgo, ha regresado á Oñativar, acompañado de su bella y elegante hija Pilar, nuestro estimado amigo y colaborador, don Pedro Quemada Romero.

Nos dicen de Cantalejo que se ha terminado por completo la recolección, la cual ofrece mejor resultado que el año anterior y puede calificarse de buena.

En el viñedo se nota mucho la falta de agua, aunque hasta ahora está «bien presentada» la cosecha.

## Un curda

Esta tarde ha sido conducido á la Casa de socorro por los agentes de la policía y dos escoberos, el pobre transeunte José Estevez Senra, que se encontraba en completo estado de embriaguez.

Después de propinarle una buena dosis de amoniaco pasó á la Delegación.

## Mejoría

Se encuentra completamente bien de la caída sufrida de una bicicleta, hace dos meses, y á consecuencia de la cual se partió la pierna derecha, el conocido «eluguero» de esta población, don Miguel Fernández.

Lo celebramos.

## Concentración

Con motivo de celebrarse en la villa de El Espinar desde el 14 al 19 del actual, las tradicionales fiestas en honor del Santo Cristo del Caloco, se ha dispuesto se concentren algunas parejas de la benemérita en dicha población, á fin de evitar cualquier alteración del orden público.

## Recaudación de Hacienda

Durante el mes de Agosto de este año se ha recaudado en la provincia de Segovia, por todos conceptos, la cantidad de 525,598 pesetas; en igual período del año último, se recaudaron 496,116.

Hay una diferencia de más, á favor del año de 1907, de 28,482 pesetas.

## Para San Miguel

Se invita á todos los mozos solteros de la Parroquia de San Miguel, á la Junta que ha de tener lugar mañana viernes, de nueve á nueve y media de la noche, en el salón de la planta baja del Café del Montañés, á fin de tratar en ella, de las fiestas que se han de celebrar el día 29 del actual con motivo de la festividad del Santo de la parroquia.

## Casa de Socorro

Ayer fué curado de un flemón que presentaba en el dedo índice de la mano derecha Feliciano Casado y hoy han sido asistidos, Justianiana Arroyo, de una herida conjunta en el pómulo del lado derecho y Clemente Sanz, de la distensión de ligamentos de la región maleolar derecha.

## Fiestas

Durante los días 15, 16 y 17 del corriente, tendrán lugar en Nava de la Asunción las fiestas populares, celebrándose el segundo de dichos días una corrida de novillos.

—También en Zarzuela del Monte

